



Biografía del Profeta Muhammad

صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ



Nacimiento

570 Nacimiento e infancia de Muhammad ﷺ

El Profeta Muhammad ﷺ - *Salla Allāhu alayhi wa sallam* (que la paz y las bendiciones de Allāh sean con él) - nació en el año 570 en la ciudad de La Meca, Arabia Saudita. Su nombre proviene del verbo árabe hamad, que significa "alabar" o "glorificar". Fue el único hijo de *Abd Allāh ibn Abd al-Muttalib* y *Aminah bint Wahb*. Su padre falleció antes de su nacimiento, por lo que pasó sus primeros años al cuidado de su madre. Según la tradición de La Meca, a temprana edad fue confiado a una nodriza llamada Halimah as-Sa'diyah, de la tribu nómada de Sa'd ibn Bakr.

576 Muhammad ﷺ queda huérfano

Cuando el Profeta ﷺ tenía 6 años, su madre lo llevó a *Yazrib* (Medina). En el viaje de regreso, Aminah enfermó y falleció. El niño, ahora huérfano, quedó bajo la protección de su abuelo paterno, *Abd al-Muttalib*. Meca era el centro de peregrinación más importante de Arabia, y *Abd al-Muttalib* su líder más respetado.

578 Muhammad ﷺ bajo el cuidado de su tío en La Meca

Cuando su abuelo falleció en el año 578, Muhammad ﷺ, que tenía entonces 8 años, quedó bajo el cuidado de su tío, Abu Talib, hermano de su padre, quien lo acogió con gran afecto y lo educó junto a sus propios hijos.

582 La adolescencia de Muhammad ﷺ

Muhammad ﷺ trabajó como pastor para la tribu de Banu Sad y acompañó a su tío en viajes comerciales a Siria, donde aprendió el arte del comercio. En Bosra, un monje cristiano llamado *Bahira* lo reconoció como el futuro Profeta y pidió que lo regresaran a La Meca para protegerlo. Más adelante trabajó con comerciantes, representando sus negocios y destacándose por su honestidad y buen carácter; razón por la que fue conocido como *As-Sādiq* (el veraz) y *Al-Amīn* (el confiable).

595 Muhammad ﷺ actúa como líder de la caravana para Jadiyah bint Juwaylid (RA) Radia Allāhu anha (que Allāh este complacido con ella)

A los 25 años, Muhammad ﷺ fue contratado por *Jadiyah RA*, una viuda, noble y respetada, comerciante de La Meca, para liderar una caravana comercial hacia Siria junto a su sirviente, Maisarah. El viaje fue exitoso y lleno de bendiciones; y Maisarah fue testigo de la sinceridad, rectitud y noble conducta del Profeta ﷺ, por lo que *Jadiyah RA* le ofreció una paga superior a la habitual.

595-609 Matrimonio y vida familiar de Muhammad ﷺ

Admirada por la honestidad y el carácter de Muhammad ﷺ, *Jadiyah RA* le propuso matrimonio. Se casaron alrededor del 595. Él tenía 25 y ella 40 años. De la unión nació su hijo, *Al-Qāsim*, quien falleció siendo un niño y por quien el Profeta ﷺ recibió el kunya: *Abu al-Qasim* (Padre de al-Qasim). Además, Allāh los bendijo con cuatro hijas:

- **Zainab RA:** Fue la hija mayor del Profeta ﷺ. Se casó con su primo *Abu al-'As ibn al-Rabi*. Emigró a Medina sin él y fue herida por los Quraish tras la batalla de Badr. Años después, su esposo abrazó el Islam y se reunió con ella. Zainab falleció en el año 8 de la hégira (migración), tras un largo sufrimiento.

- **Ruqayyah RA:** Se casó con *Uzmān ibn 'Affān RA*, uno de los diez a quienes se les prometió el Paraíso. En el quinto año de la Profecía, ambos emigraron a Abisinia por la causa de Allāh. El Profeta ﷺ dijo sobre ellos: "Son los primeros en emigrar por la causa de Allāh, después de Abraham y Lot (AS) As-salamu alayhim (que la paz sea con ellos)". (*Ahmad*)

- **Umm Kulthūm RA:** Fue inicialmente esposa de *Utaybah ibn Abi Lahab*, quien murió sin aceptar el Islam. Tras el fallecimiento de su hermana Ruqayyah RA, se casó con *Uzmān ibn 'Affān RA*. Por haberse casado con dos hijas del Profeta ﷺ, *Uzmān* recibió el título honorífico de *Dhū al-Nūrān* (El poseedor de dos luces). (*Al-Hākim*)

- **Fātimah RA:** Fue la menor de las hijas del Mensajero de Allāh y la más amada por él. Se casó con *Alī ibn Abu Talib RA*, primo del Profeta. El Profeta ﷺ dijo sobre ella: "Fātimah es una parte de mí; lo que la lastima, me lastima, y lo que la angustia, me angustia." (*Al-Bujari*). También dijo ﷺ: "Fātimah es la líder de las mujeres del Paraíso, con excepción de María, madre de Jesús AS." (*Al-Bujari*).

Profecía

Primer año de la Profecía - 610 d.C.

- A la edad de 40 años, el Profeta Muhammad ﷺ se encontraba en la cueva de Hirā' cuando fue visitado por el ángel Gabriel AS, quien le dijo: "¡Lee!" (*Iqra'*). Al insistir por tercera vez, le reveló los primeros versículos del Corán: "¡Lee en el Nombre de tu Señor!" [Al-'Alaq 96:1]. Así comenzó la Revelación Divina (Wahy).

- Estremecido por la experiencia, el Profeta ﷺ acudió a su esposa *Jadiyah RA*, quien lo consoló y luego lo llevó ante su primo *Waraqah ibn Nawfal*, un erudito cristiano. Este le confirmó que el ángel que lo visitó era el mismo que había sido enviado a Moisés AS y que él, Muhammad ﷺ, era el Mensajero anunciado en las Escrituras cristianas y judías.

- Los primeros en abrazar el Islam fueron *Jadiyah RA*, *Zayd ibn Harizah*, *Alī ibn Abi Talib* y *Abu Bakr as-Siddiq RA*.

- Durante los primeros años, los musulmanes se reunían en secreto en la casa de *al-Arqam* para aprender sobre el Islam y adorar a Allāh (SWT) *subḥānahu wa ta'ālā* (Alabado y enaltecido sea).

Tres años de predicción secreta

Durante tres años, el Profeta ﷺ invitó al Islam de manera discreta, y muchos hombres y mujeres abrazaron la nueva fe. Aquellos que respondieron en esos primeros años, destacándose por su fe, virtud y amor a la verdad, son conocidos como *As-Sabiqun al-Awwalun* (los primeros en abrazar el Islam).

Cuarto año de la Profecía

- Llegado el momento de hacer público el mensaje, Allāh SWT ordenó al Profeta ﷺ proclamar abiertamente el Islam, exponiendo la falsedad de la idolatría y el politeísmo. Los musulmanes también comenzaron a practicar la oración (as-Salāh) en público.

- La rápida expansión del Islam alarmó a los Quraish, quienes temían perder su influencia y los beneficios económicos derivados de la peregrinación a la Kaaba. En consecuencia, intensificaron su oposición al Profeta ﷺ, recurriendo al abuso físico contra él y sus seguidores, especialmente contra los más pobres y vulnerables, derivado de ello *Summayyah bint Jubārah RA* fue la primera mártir del Islam.

- Los Quraish intentaron persuadir a Abu Talib para que detuviera a su sobrino, pero él se negó rotundamente y le dijo al Profeta ﷺ: "Juro por Allāh que te protegeré hasta mi muerte."

Quinto año de la Profecía

- Con la esperanza de escapar de los Quraish, un primer grupo de 12 hombres y 4 mujeres emigró a *Abisinia*, Etiopía, donde gobernaba un rey justo llamado *An-Nayashi* (el Negus), quien los recibió con amabilidad y les ofreció protección, rechazando la demanda de los Quraish de devolverlos. Esta fue la primera *hégira* en la historia del Islam.

- Poco tiempo después, un segundo grupo de alrededor de 83 hombres y 19 mujeres emigró hacia Abisinia en busca de seguridad y protección.

- En una ocasión, el Profeta ﷺ recitó la surah del Corán "La Estrella" y los incrédulos de Quraish, fueron milagrosamente impulsados contra su voluntad, a postrarse junto al Mensajero ﷺ y los musulmanes.

Sexto año de la Profecía

- Enfurecidos al saber que los musulmanes estaban a salvo en Abisinia, los Quraish enviaron a *Amr bin al-As* y a *Abdullah ibn Rabi'ah* ante el rey *An-Nayashi*, con el objetivo de convencerlo de expulsarlos y él se negó rotundamente.

- Figuras notables e influyentes como *Hamza RA*, el tío del Profeta ﷺ y *Umar ibn al-Jattab RA* abrazaron el Islam.

- Los Quraish recurrieron a los judíos de Medina en busca de consejo, y los rabinos les sugirieron que hicieran tres preguntas al Profeta ﷺ como prueba de su veracidad. El Profeta ﷺ respondió con claridad a cada una de ellas, confirmando así que era, en verdad, un Mensajero de Allāh.

Biografía del Profeta Muhammad



Séptimo a noveno año de la Profecía

- Los Quraish impusieron un boicot opresivo contra los musulmanes y los seguidores del Profeta ﷺ. Para hacerlo oficial, colgaron una carta dentro de la Kaaba que comenzaba con las palabras: "En el nombre de Allāh."
- El boicot, que duró 3 años, provocó una hambruna extrema entre los musulmanes. Muchos se vieron obligados a sobrevivir comiendo hojas de árboles y pieles de animales asadas.
- Mansur bin Ikramah, el escriba que redactó la Carta del boicot, fue pronto castigado por Allāh: Sus manos quedaron inmovilizadas y nunca pudo volver a escribir.

Décimo año de la Profecía

- Abu Talib informó a los Quraish que una Revelación había indicado que el documento del boicot había sido devorado por insectos, excepto las palabras: "En el nombre de Allāh". Propuso que, si era falso, entregaría a su sobrino; pero si era cierto, debían anular el boicot. Al comprobar que el documento había sido efectivamente consumido, los Quraish pusieron fin al boicot y los musulmanes regresaron a sus hogares.
- El Profeta ﷺ sufrió la pérdida de su amado tío Abu Talib y poco tiempo después, de su noble esposa Jadiya RA, lo que le causó una profunda tristeza. Por esta razón, ese año fue conocido como el Año de la Tristeza (Aam al-Huzn).
- El Profeta ﷺ viajó a Taif en busca de apoyo, pero fue rechazado, burlado y agredido brutalmente. A pesar del dolor, cuando Allāh SWT le envió al ángel de las montañas ofreciéndole destruir la ciudad, el Profeta ﷺ se negó y, en cambio, oró por su guía.

Undécimo año de la Profecía

- Durante la peregrinación, seis hombres de la tribu de Jazray abrazaron el Islam. A través de ellos, el mensaje islámico llegó a Yazrib, que más tarde sería conocida como Medina.
- El Profeta ﷺ se casó con Aisha RA.
- Al-Isrá wa Al-Mi'ray (el Viaje Nocturno y la Ascensión) ocurrió cuando el Profeta ﷺ fue llevado por el ángel Gabriel AS, en una sola noche, desde la Mezquita Al-Haram en La Meca hasta la Mezquita Al-Aqsa en Jerusalén, y de allí ascendió a los cielos, donde se encontró con varios profetas. Durante este viaje, Allāh SWT ordenó las cinco oraciones diarias obligatorias para todo musulmán.

Duodécimo año de la Profecía

- Se llevó a cabo el Primer Juramento de 'Aqabah, en el que 12 hombres de Medina prometieron lealtad al Profeta ﷺ.
- Después del juramento, el Profeta ﷺ envió a Musab ibn Umair RA a Medina para enseñar el Islam. Su misión fue un éxito y la fe se difundió por todos los hogares.

Decimotercer año de la Profecía

- Durante el Segundo Juramento de 'Aqabah, 73 hombres y 2 mujeres prometieron su lealtad al Profeta ﷺ. Él les pidió que eligieran a 12 representantes responsables de cumplir con los términos del acuerdo.
- Al ver las crecientes dificultades y la persecución que los musulmanes enfrentaban a diario, el Profeta ﷺ persuadió a sus compañeros a emigrar a Medina.

Hay un bello ejemplo en el Mensajero de Allah [de valor y firmeza en la fe] para quienes tienen esperanza en Allah, [anhelan ser recompensados] en el Día del Juicio y recuerdan frecuentemente a Allah. (Corán 33-21)

Decimocuarto año de la Profecía / Primer año de la Migración - 622/623 d.C.

- Los líderes de Quraish se reunieron en Dar al-Nadwa para tramar una conspiración contra el Profeta ﷺ. Al día siguiente, un grupo rodeó su casa con la intención de asesinarlo. Sin embargo, él logró escapar milagrosamente y emprendió su viaje de emigración junto a su leal compañero Abu Bakr RA. Tres días más tarde, se les unieron Amir Ibn Fuhayrah y Abdullah Ibn Uraiqit, quien les serviría de guía en el camino hacia Medina.
- La pequeña caravana hizo una pausa en Qubā, una localidad cercana a Medina, donde el Profeta ﷺ permaneció durante 4 días. Allí construyó la primera mezquita del Islam, conocida como Masyid Qubā. Al quinto día, y por orden de Allāh SWT, emprendió el camino hacia Medina, acompañado por Abu Bakr, Ali ibn Abi Talib y algunos habitantes de Medina.
- Anas Ibn Mālik RA, un compañero muy cercano del Profeta ﷺ, relató: "Yo estuve presente el día en que él llegó a Medina, y nunca vi un día mejor ni más luminoso que ese. Y estuve presente el día en que falleció, y nunca vi un día peor ni más oscuro que ese día."
- Salman al-Farsi y Abdullah Ibn Salam, el más sabio de los rabinos judíos de Medina, abrazaron el Islam tras reconocer la veracidad del mensaje del Profeta.
- Al llegar a Medina, el Profeta ﷺ y sus compañeros construyeron la mezquita, Masyid an-Nabawi.
- Ya que los Muhayirun (musulmanes que emigraron de La Meca) habían dejado atrás todas sus posesiones, el Profeta ﷺ estableció lazos de hermandad entre ellos y los Ansar (los socorredores), quienes compartieron sus hogares, sus tierras y sus bienes.
- Se estableció el Adhán, el llamado a la oración.
- Se firmó un tratado con las tribus judías con el fin de garantizar la paz, la seguridad y la prosperidad de todos los habitantes de Medina.
- Mientras los Quraish se preparaban para atacar la ciudad, Allāh SWT concedió a los musulmanes el permiso para defenderse y se estableció el mandato del Yihad (lucha por la causa de Allāh, para establecer la justicia y la verdad).

Segundo año de la Migración

- Por orden de Allāh SWT, la dirección de la oración (Qibla) fue cambiada de la Mezquita al-Aqsa en Jerusalén a la Kaaba en La Meca.
- Tuvo lugar la Batalla de Badr. Aunque el ejército musulmán contaba con solo 317 hombres mal armados, frente a los 1.300 soldados bien equipados de Quraish, Allāh SWT concedió la victoria a los musulmanes.
- Se hizo obligatorio el ayuno de Ramadán y el pago del Zakat.
- Ruqayya RA, la hija del Profeta ﷺ falleció.
- Fātimah RA, la hija del Profeta ﷺ se casó con Alī ibn Abi Talib RA, primo del Profeta.

Tercer año de la Migración

- El Profeta ﷺ enfrentó a los Quraish en la Batalla de Uhud con 700 hombres, frente a un ejército de 3.000 soldados. Asignó a cincuenta de sus mejores arqueros para proteger la retaguardia y les ordenó no abandonar sus posiciones. Cuando los Quraish comenzaron a retroceder, muchos arqueros, ansiosos por recoger el botín, descendieron corriendo de la montaña. Abdallah Ibn Jubair intentó convencerlos de quedarse, pero solo 10 mantuvieron sus posiciones. Al notar la brecha, los Quraish los rodearon y los atacaron por la retaguardia. Aunque los musulmanes sufrieron muchas bajas y no lograron la victoria, los incrédulos no pudieron entrar a Medina a saquear sus riquezas ni tomar prisioneros, por lo que regresaron a La Meca.
- Hamzah ibn Abd al-Muttalib RA, tío del Profeta ﷺ, fue asesinado en esta batalla.

Biografía del Profeta Muhammad

صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ



Cuarto año de la Migración

- Por petición de las tribus de Udal y Qarah, el Profeta ﷺ envió a 10 eruditos musulmanes para instruirlos en el Islam, pero los traicionaron y mataron.
- Tras descubrirse su conspiración para asesinar al Profeta ﷺ, se llevó a cabo la incursión contra la tribu de Banu an-Nadir, quienes finalmente fueron expulsados de Medina.
- El Profeta ﷺ envió a 70 de sus compañeros, expertos en el Corán y en la jurisprudencia islámica, a Nayd para predicar el Islam. También fueron traicionados y martirizados.
- Se llevó a cabo la segunda Batalla de Badr, en la que los musulmanes fortalecieron su reputación militar, su dignidad y prestigio; lo que contribuyó a su creciente influencia en toda Arabia.
- Se logró establecer la seguridad en toda la región y se reanudó la difusión del Islam.
- Nació al-Husayn RA, nieto del Profeta ﷺ e hijo de Fātimah RA.

Quinto año de la Migración

- En la Batalla de los Confederados (*al-Ahzab*), una coalición de unos 10.000 soldados de distintas tribus de los incrédulos marchó para atacar Medina. Siguiendo el consejo de Salman al-Farsi RA, el Profeta ﷺ ordenó cavar una trinchera alrededor de la ciudad como estrategia defensiva. Durante el asedio, Na'im ibn Masud RA, quien se había convertido en secreto al Islam, generó desconfianza entre los enemigos, lo que debilitó su alianza. Finalmente, tras 27 días de asedio, los enemigos se retiraron sin lograr su objetivo.
- Se prohíbe de forma definitiva las bebidas embriagantes, tras un proceso gradual que comenzó desde los primeros años del Islam.

Sexto año de la Migración

- El Profeta ﷺ y sus compañeros intentaron realizar la *Umrah*, peregrinación menor, pero los Quraish les impidieron entrar en La Meca. Como resultado, se acordó una tregua entre ambas partes. Durante esta tregua, el Profeta ﷺ envió a Uzmān ibn 'Affān RA como emisario en representación de los musulmanes. Sin embargo, pronto se difundió el rumor de que Uzmān RA había sido martirizado por los Quraish. Ante esta noticia, los musulmanes realizaron un juramento colectivo de fidelidad y disposición a luchar por vengar su muerte. Este juramento fue conocido como *Bay'at ar-Ridwān* (el Juramento de la Complacencia Divina).
- Más tarde se supo que Uzmān RA no había sido asesinado, y la situación se resolvió mediante el *Tratado de al-Judaybiyya*. En dicho tratado, ambas partes acordaron vivir en paz durante un período determinado, sin agredirse mutuamente.
- El Profeta ﷺ envió cartas a varios reyes y gobernantes, invitándolos a abrazar el Islam. Como resultado, muchos recibieron su mensaje y abrazaron la fe islámica.

Séptimo año de la Migración

- **La Batalla de Jaibar:** Los habitantes de Jaibar, aliados clave en la coalición que combatió a los musulmanes en la Batalla de los Confederados, continuaban conspirando contra el Estado islámico desde fuera de Medina. Por ello, el Profeta ﷺ emprendió una campaña militar y, tras sitiar sus fortalezas, logró finalmente la conquista de Jaibar.
- **Conquista y seguridad:** Con la victoria en Jaibar y el fortalecimiento del naciente Estado islámico, los musulmanes consolidaron la paz y la seguridad en la región.
- **Atentado fallido:** Zainab bint al-Hariz, una mujer judía, ofreció al Profeta ﷺ cordero envenenado. Aunque tomó un bocado, lo escupió al percibir el veneno, salvando su vida.
- **Regreso desde Abisinia:** En este mismo período, regresaron a Medina Ya'far ibn Abi Talib RA y otros compañeros que habían emigrado a Abisinia, cuando la persecución en La Meca era más intensa.
- El Profeta ﷺ y unos 2.000 compañeros realizaron la *Umrah al-Qadā* (la Umrah compensatoria), que no habían podido realizar el año anterior.
- Líderes destacados de los Quraish, como Jalid ibn al-Walid, Amr ibn al-As y Uzmān ibn Talha, abrazaron el Islam.

Octavo año de la Migración

- Los Quraish rompieron el Tratado de al-Judaybiyya, por lo que el Profeta ﷺ marchó hacia La Meca con 10.000 soldados y conquistó la ciudad pacíficamente, marcando así el fin del paganismo árabe.
- A pesar de la persecución sufrida, el Profeta ﷺ perdonó a los Quraish y prohibió toda venganza, evitando así el derramamiento de sangre. Esto motivó a muchas tribus y líderes de Quraish a abrazar el Islam, entre ellos Abu Sufiān, Safuān ibn Umayyah, Suhayl ibn Amr, Fudalah ibn Umayr, Utbah y Muawiyah.
- El Profeta ﷺ nombró gobernadores musulmanes en diversas regiones, consolidando la paz y la justicia.

Noveno año de la Migración

- Tamim bin Aws al-Dari abrazó el Islam y, tras su conversión, trajo lámparas de aceite que colgó en la Mezquita del Profeta ﷺ. El Profeta ﷺ lo elogió diciendo: "Has iluminado nuestra mezquita; que Allāh ilumine tu vida."
- El Mensajero de Allāh ﷺ envió emisarios y predicadores para difundir el Islam en todas direcciones, y como resultado, se comenzó a abrazar la fe islámica en masa. Asimismo, envió delegados a distintas regiones musulmanas para recolectar el Zakat y organizar los asuntos comunitarios.
- Tras la caída de La Meca y el debilitamiento de los Quraish, los Bizantinos, temiendo por su poder, reunieron un gran ejército para enfrentar a los musulmanes. Sin embargo, al enterarse de que los musulmanes avanzaban hacia Tabuk con 30.000 combatientes, huyeron sin luchar. Esto fortaleció la reputación de los musulmanes y consolidó su dominio en la Península Arábiga.
- La expedición de Tabuk fue la última incursión en la que participó el Profeta.
- El Profeta ﷺ firmó acuerdos de paz con algunas tribus, permitiéndoles practicar libremente su religión.
- La usura (ribā) fue prohibida definitivamente.
- El Hayy o peregrinación mayor fue legislada, pero el Profeta ﷺ no la realizó este año, en su lugar, Abu Bakr la lideró.
- An-Nayashi falleció, y el Profeta ﷺ realizó por él la oración fúnebre para el ausente (Salāt al-Ghaib).

Décimo año de la Migración

- El Profeta ﷺ envió a Mu'ādh ibn Yabal RA a Yemen, donde enseñó el Islam y fue uno de los seis que recopilaron el Corán durante su vida. Al despedirse, el Profeta ﷺ caminó junto a él un tramo y le dijo con tristeza: "¡Oh, Mu'ādh! Tal vez no te reúnas conmigo después de este año. Tal vez, cuando regreses, solo veas mi mezquita y mi tumba." Mu'ādh y sus compañeros lloraron con tristeza. La premonición del Profeta ﷺ fue cierta, pues falleció antes del regreso de Mu'ādh, quien al volver a Medina encontró como califa a Abu Bakr RA.
- En el mes de Dhul-Hiyyah, el Profeta Muhammad ﷺ regresó a La Meca para realizar la Peregrinación de Despedida (Jayyat al-Wadaa), combinándola con la Umrah. Decenas de miles de musulmanes lo acompañaron, y allí pronunció su último sermón de despedida.
- Al finalizar sus rituales, el Profeta ﷺ inició su regreso a Medina.

Undécimo año de la Migración – 632 d.C.

- El lunes 29 de Safar del año 11 de la hégira, el Profeta ﷺ cayó enfermo con fiebre alta y un fuerte dolor de cabeza, permaneciendo así durante trece o catorce días. Finalmente, el lunes 12 de Rabí al-Awwal del mismo año, falleció a la edad de 63 años y fue sepultado en la mezquita de Medina en el lugar donde falleció.
- Muhammad ﷺ vivió con sencillez, honestidad y nobleza. Desempeñó múltiples roles: Profeta y Mensajero; líder espiritual, político y militar; jefe de Estado, juez y hombre de familia. Sus enseñanzas quedaron recogidas en los hadices que conforman la Sunnah, ejemplo y guía para todos los musulmanes.
- Sus últimas palabras fueron: "Y sepán que los profetas no dejamos bienes materiales como herencia, sólo el conocimiento, así que, quien lo tome, este le bastará y será más que suficiente." (At-Tirmidhi).
- Tan poderoso fue el mensaje de fe del Profeta Muhammad ﷺ que, con el paso de los siglos, sus enseñanzas y estilo de vida se siguen difundiéron ampliamente, llegando hasta los lugares más recónditos del mundo.

El último Sermón del Profeta Muhammad

صَلَّى اللّٰهُ عَلٰيْهِ وَسَلَّمَ



“¡Oh, pueblo! Prestenme atención, porque yo no sé si después de este año estaré de nuevo entre ustedes. Así que escuchen lo que estoy diciendo con cuidado y tomen estas palabras para aquellos que hoy no pudieron estar presentes aquí.

¡Oh, pueblo! Así como consideran sagrados este mes, este día y esta ciudad, de igual manera consideren la vida y la propiedad de los musulmanes como un encargo sagrado. Devuelvan los bienes que les han sido confiados a sus legítimos dueños. No lastimen a nadie de modo que nadie los pueda lastimar. Recuerden que ciertamente se encontrarán con su Señor, y que Él les pedirá cuentas por sus acciones. Allâh les ha prohibido cobrar usura (intereses); por lo tanto, toda obligación de intereses quedará exenta de ahora en adelante.

Cuidense de Satanás, por la seguridad de su religión. Él ha perdido toda esperanza de extraviarlos en las cosas grandes, así que cuidense de seguirlo en las cosas pequeñas.

¡Oh, pueblo! Es cierto que tienen ciertos derechos con respecto a sus mujeres, pero ellas también tienen derechos sobre ustedes. Si respetan su derecho, entonces les corresponde el derecho a ser alimentadas y vestidas con bondad. Traten bien a sus mujeres y sean amables con ellas porque son sus compañeras y colaboradoras comprometidas. Y es su derecho que ellas no hagan amistad con cualquiera que ustedes no aprueben, así como no cometer jamás adulterio.

¡Oh, pueblo! Escúchenme en serio, adoren a Allâh, recen sus cinco oraciones diarias (Salat), ayunen durante el mes de Ramadán y den el Zakat (derecho de los pobres) de sus bienes de buena gana. Realicen el Hayy (peregrinación) si pueden permitírselo. Saben que todo musulmán es hermano de otro musulmán. Toda la humanidad proviene de Adán y Eva; un árabe no tiene superioridad sobre un no árabe, ni un no árabe tiene superioridad sobre un árabe; tampoco un blanco tiene superioridad sobre un negro, ni un negro tiene superioridad sobre un blanco, excepto por su piedad (taqwa) y sus buenas acciones. Aprendan que todo musulmán es hermano de todo musulmán y que los musulmanes constituyen una sola hermandad. Nada será legítimo para un musulmán que pertenezca a otro musulmán a menos que se haya dado libre y voluntariamente. Por lo tanto, no sean injustos entre ustedes mismos.

Recuerden, un día comparecerán ante Allâh SWT y responderán por sus acciones. Así que tengan cuidado, no se desvíen del camino recto después de mi partida.

¡Oh, pueblo! Ningún profeta vendrá después de mí, y ninguna nueva fe nacerá. Por tanto, razonen bien, ¡Oh, pueblo!, y comprendan las palabras que les transmito. Dejo detrás de mí dos cosas, el Corán y mi ejemplo, la Sunnah, y si siguen estas nunca se extraviarán.

Todos los que me escuchan transmitirán mis palabras a otros y estos a otros; y puede que los últimos comprendan mis palabras mejor que quienes me escuchan directamente. Sé mi testigo, ¡Oh Allâh!, de que he transmitido Tu mensaje a Tu pueblo”.

Así el Profeta ﷺ completó su último Sermón, y entonces, sobre el monte Arafat, la revelación descendió: “... Hoy les he perfeccionado su forma de adoración, he completado Mi gracia sobre ustedes y he dispuesto que el Islam sea su religión....” (Corán 5:3).